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建制參選人誓提升港人生活質素
信憑經驗多聆聽 為街坊發聲同迎難而上

民建聯參選人譚榮勳在新一屆區選中，出
戰大埔頌汀選區競逐連任。他昨日在接

受本報專訪時指，隨着居民水平及對區議會工
作的認知有所提升，大家對社區發展的訴求也
有更高的要求，而身為民意代表，區議員有責
任為居民排難解紛。

譚榮勳助失散60年兄弟重逢
他憶述，在過往兩屆共8年的任期內，曾遇

上不少複雜個案，其中最深刻是為區內街坊的
內地親戚，尋回在港失散了60年的兄弟，「長
達60年，看似好渺茫，但我們想盡辦法，透過
登報、翻查公屋住址記錄等，最終一圓了兄弟
重逢的夢。」
兄弟重逢的小故事，令譚榮勳更加深信做社區
服務，只要用心聆聽居民需要，有毅力、有恒心
地尋求解決辦法，最終定能有出路。面對民主黨
參選人雷諾的挑戰，他對自己的地區實績有信心，
深信自己憑實績會贏得街坊信任及支持。
他承諾，自己一旦連任成功，定在新一屆會期
繼續為富亨邨街坊爭取港鐵及巴士轉乘優惠，及
改善區內商舖管理，以免行人道過窄等問題。
中西區區議會主席葉永成，今屆告別委任議員
生涯，接受選舉洗禮。他細說自己之所以披甲出
戰寶翠選區，是因為西環百好大樓所在，是他首
份工作的地方，而經過40年打拚，他亦由一名學
徒，成為一間上市公司的高級行政人員。

葉永成冀任政府與居民橋樑
回望過去8年的議會生涯，葉永成積極監管特

區政府的工作，並擔任政府與居民的橋樑，務求
做到「取諸中西區，用諸中西區」。任內，他曾
處理地鐵港島西線後期工程完成及正式通車、地
區重點項目工程的選址落實和籌備工作，及海濱
長廊的持續發展及堅尼地城發展大綱等，致力改
善區內社會配套，提升居民生活質素。
葉永成形容，西環近年來有着翻天覆地的變化，

他承諾會憑藉議會經驗及「講到做到」的宗旨，
繼續為市民發聲，敦促政府也要「講到做到」，
令西環變得更好。同區參選人有民主黨的楊浩然。

李文龍：勿輕看地區生活小節
在灣仔天后選區競逐連任的新民黨參選人李

文龍，強調要改善港人的生活質素，不能輕看
地區生活小節，否則隨時成為街坊壓力的源
頭。他批評，當局自從以路線重組為由，減少
天后往來各區的行車班次後，居民每天上下山
都飽受巴士脫班及擔心遲到等壓力及困擾。
同時，東區天后廟道又斜又窄，對使用電動輪

椅人士極之不便，每次出入都要擔驚受怕，「想
開心都難。」李文龍任內積極與當局斡旋，促請
改善當區無障礙通道工程，包括增建升降機等。
他又向港鐵發炮，質疑在全線80多個車站
中，天后竟然是唯一沒有升降機直達地面的車
站，斥責港鐵因為工程貴，一直迴避當區居民
的需要。
李文龍強調，他會繼續貫徹該黨「講真話，

做實事」的精神，力爭連任，全心全意在議會
平台，為居民爭取合理權益。同區參選人有民
主黨的陳建國。

香港文匯報訊（記者 李自明）中文大學生活質素研究中心日前公佈2014年

香港生活質素綜合指數，結果反映港人近年生活質素停滯不前。多位長期扎根

社區、在今年區議會選舉中競逐連任的建制派參選人坦言，不少街坊求助個案

及社區整體訴求，均反映港人生活遇上不少挑戰及壓力，但他們深信憑着服務

社會的經驗，只要多聆聽，花心思，有毅力，定能為街坊發聲，一起迎難而

上，從小社區開始作出改變，提升港人生活。

▼李文龍(白衫
者)希望當局正
視居民日常生活
需要，盡快解決
天后區內上下山
巴士路線不足問
題，及完善無障
礙通道設施。

■葉永成（中）強調自己講到做到，在新一屆
區選敢於接受選舉洗禮，希望繼續服務好中
西區居民。

◀民建聯立法會
議員陳克勤（右
三）為譚榮勳（右
二）等黨友落區打
氣，希望他們成
功當選，繼續服
務社區，改善民
生。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）本屆立
法會最後一個立法年度上周展開，反對派
議員過去曾多次發起所謂「不合作運
動」，以拉布拖延議會工作，令人憂慮議
會撕裂將進一步加劇。新任立法會財委會
主席陳健波，及立法會衛生事務委員會主
席李國麟昨日均指，反對派與建制派合作
關係近年變壞，特別是今明兩年分別有區
議會及立法會選舉，每人都會有選舉考
慮，但期望雙方都可溝通，合力做好監察
特區政府的工作。
陳健波日前首次主持會議後，於昨日

接受電台訪問時坦言，自己對新當上主席
感到「膽戰心驚」，擔心反對派因多個事
務委員會主席由建制派出任，將不滿發洩
在他身上，例如故意重複提問拖延時間
等，故他事前做了不少準備工夫、溝通工
作，如與官員、溫和反對派開會，並與激

進反對派逐個對談。
不過，他表明，倘有反對派議員不斷
拉布，「根本是重複問題或拖延時間」，
他會嚴格主持會議，同時也會要求特區政
府提供「優質答案」，以免議員藉口拖延
會議。
陳健波坦言，他明白今明兩年都有區
議會及立法會選舉，每人都會爭取選
票，都有選舉考慮，故建制派或反對派
出現爭執是在所難免。但他指出，「其
實社會都分得好清楚，建制反對派都各
有支持者，大家都拿不到對方選票，不
如大家都做好自己，做出成績，增強自
己的能量。」
他強調，無論建制派或反對派議員，
職責都是監察特區政府，期望雙方都可找
一些共同關注的事項、對社會有意義的事
情去督促特區政府，「如果我們議員日日

爭吵，哪有人監察呢？」
新任立法會內委會副主席馬逢國在同一

節目中指，建制派及反對派沒有溝通只是
「表面現象」，他們事實上每天在議會內
都有很多溝通。未來，他會在內委會會議
前後與反對派協商解決問題，期望建制派
及反對派都拿出誠意，令會議有效進行。

李國麟：議員變政治化情緒化
立法會衛生事務委員會主席李國麟也認

同，反對派與建制派合作關係近年變壞，
「今年是我進入議會的第十一個年頭，過
往大家都可能有不同意見，但最終都可坐
下來傾，找到共識或答案，但過去兩三年
情況有變，兩個陣營合作停頓了。」對此，
他感到無奈和唏噓，更憂慮爭議多會削弱
立法會對特區政府的監察作用，希望各議
員未來都應理性討論問題，「每到選舉年
都會有很大變化，議員會變得政治化、情
緒化，一刀切『保皇』或反對特區政府都
沒太大意義。」

香港文匯報訊（記者 鍾
立）「2047香港監察」召集
人、自稱「佔中十死士」之
一的錢志健，日前就該組織
成員錢家和「讓區」一事，
公開批評負責協調的「民主
動力」是在「霸王硬上
弓」，更稱其組織「受到個
別人士不必要的網絡滋
擾」。同樣支持違法「佔
領」的「法政匯思」召集人
任建峰昨日在facebook上
稱，他「只會用『失望、遺
憾』」來形容是次事件。
反對派鬼打鬼，「大有大
打，細有細打」。除了各大
傳統黨派外，反對派中所謂
「傘後組織」也為爭位而鬧
不和。「2047香港監察」成
員錢家和早前宣稱在今年區
議會選舉中會出選灣仔司徒
拔道選區時，卻「撞」着另
一「傘後團體」、「灣仔廣
義」的區麗莊，其後錢家和
被迫讓路。其「大佬」錢志
健日前在報章撰文，批評
「民主動力」是「霸王硬上
弓」，「更嚴重就是迫使別
人離開或退出，也是違法行
為，任何人也不應踩界。」
同屬反對派一員的任建
峰，昨日在其fb中引用了
錢志健該文的帖子，並評
論稱，「大家可能會留意

到，我幾乎是沒有批評同路人
的，……但有些事始終是有底線
的。對於以下的評論，我有千言萬
語想說，但為了盡量平衡我對這文
章的強烈感受及維持我不想大肆批
評同路人的意願，我只會用『失
望、遺憾』四個字來形容以下文章
的內容，不會再作補充。」
司徒拔道選區參選人還包括黃宏
泰。跑馬地選區參選人還包括吳錦津。

香港文匯報訊（記者 鍾立）公民黨立法
會議員陳家洛，堅持要到海怡東參選，並因
此而與「人民力量」主席袁彌明「結怨」。
有報章近日報道，指陳家洛有意贏得區議員
議席後，在明年立法會選舉循「超級區議
員」連任。倘一旦落敗，他就計劃明年轉戰
九龍東，踢走接替即將退下火線的公民黨黨
魁梁家傑的「接班人」譚文豪，又或參加今
年新界東立法會補選的楊岳橋一旦敗選，就
接收新界東，可謂「機關算盡」。「人力」
支持者乘機大罵陳家洛，批評他「衰格」。

曾違諾選立會「攝」位累陳淑莊
曾經在2011年公民黨內選舉中承諾不競

逐翌年立法會選舉的陳家洛，結果非但違背
承諾參加了2012年立法會選舉，更在公民
黨港島區參選名單中排名第一，令當時排第
二、該黨現副主席陳淑莊因「唔夠票」落

敗。公民黨為保「愛將」陳淑莊，計劃在明
年新一屆立法會選舉時，將「雙陳」分拆為
兩張名單參選。
由於陳家洛自知議員任期內無甚表現，與

同黨在同區出選可能會連任失敗，遂提出在
今年區選「空降」海怡東，為明年循「超級
區議員」參選立法會鋪路。不過，一旦陳家
洛在區選中落敗怎麼辦？原來公民黨早有盤
算，就是「踢年輕人出局」。
據報，陳家洛一旦在區選中落敗，在明年

立法會選舉時就計劃轉區到九龍東接替梁家
傑。雖然梁家傑一直欽點「飛機師」、參與
今年區議會觀塘麗港城選區選舉的譚文豪為
自己的「接班人」，但公民黨認為譚如果勝
出區選，也可以參加「超選」，即使失敗，
「等多一屆都無所謂。」
另一個考慮是，由於湯家驊辭職，立

法會新界東選區需要補選一個議席，公

民黨一直屬意由新界東支部的楊岳橋出
戰，一旦他在補選中落敗，陳家洛也可
「大條道理」接掌新界東。有關安排完
全無視黨內年輕人對該黨的貢獻，也對
這些「為黨盡忠」的年輕人不公平，引
起了黨內的爭議，故未來發展如何仍要
待區議會選舉結束後方知端倪。
與陳家洛因區選而積怨的袁彌明，就

在其facebook轉載了有關報道，並揶揄陳
家洛道：「區議會都未選，已經鋪定路贏
咗就選超級，輸咗就踢走九龍東接班人。
政治計算嘅嘢，我同你識條毛咩。」「人
力」支持者「Chl Lai」在留言時稱，
「（陳家洛）已經鋪定路做局長！」
「Steven Mak」罵道：「呢啲根本唔係同
路人。」「John Wut」則指，「諗唔到
佢咁衰格！」「Hamilton Wong Wai
Chung」揶揄道：「事事計算到盡，一條
草都被佢算死。」
參選海怡東的，還包括林啟暉和區元發。

參選觀塘麗港城選區者，還包括鄧咏駿。
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陳健波料選期議會爭拗增

德士古道爆鹹水管德士古道爆鹹水管 陳恒鑌趕赴現場陳恒鑌趕赴現場
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「人力」批陳家洛「衰格」區選走位「算盡」

香港文匯報訊（記者 杜法祖、鄭治
祖）荃灣德士古道一條鹹水管昨日下午
突告爆裂，大量鹹水湧出令一帶道路出
現水浸，水深一度接近兩呎。民建聯立
法會議員、在今年區議會選舉楊屋道選
區競逐連任的陳恒鑌，即時趕到現場視
察，了解情況。
荃灣德士古道72號興業中心對開一條

鹹水管，於昨日下午4時許爆裂，途人
及車輛均須涉水而行，一輛途經私家車
更因而「拋錨」，要報警求助及召拖車

將車拖走檢修。受水浸影響，警方須將
介乎楊屋道及沙咀道之間的德士古道暫
時封閉。稍後，水務署人員奉召到場關
上水掣，鹹水始漸退去，但因工人要清
理路面沙石及搶修，現場交通受影響。
在獲悉爆鹹水管的消息後，陳恒鑌即

到現場視察及了解搶修情況，並在其
facebook公佈了當時交通改道及搶修的
消息，讓街坊了解最新情況。
楊屋道選區參選人還包括報稱屬於

「荃灣社區網絡」的林錫添。■■陳恒鑌趕往荃灣德士古道鹹水管爆裂現場視察陳恒鑌趕往荃灣德士古道鹹水管爆裂現場視察。。

反對派「大佬」為在今年區
選中勝選，可謂無所不用其極，
在打「哀兵」的同時，甚至大
打「威脅牌」。有社民連成員

在網媒撰文稱，倘民主黨的何俊仁及民協的馮
檢基一旦今年區選失敗，就代表反對派在未來
的立法會「失去兩個可以在『超區』中競逐的
有力人選」，屆時香港基本法第二十三條立法
「勢將重來」。不過，這名「槍手」邏輯混亂，
有政界中人就揶揄，立法會只須過半數在席議
員就可以通過二十三條，倘特區政府真的要「強
硬立法」，現在已經有足夠票數，與何、馮兩
人勝選與否根本毫無關係。

「金鷹」做何俊仁馮檢基「護法」
何俊仁在今年屯門樂翠選區選舉中遭「人

民力量」參選者鄭松泰狙擊，馮檢基則要在深
水埗麗閣選區與自己的「徒弟」黃仲棋對決。
綽號「金鷹」的社民連成員曾浚瑛近日以《何
俊仁馮檢基若戰敗區選混戰，廿三條勢將重來！
》為題在網媒撰文，分析何俊仁及馮檢基「不
容有失」的原因。
他在文中聲稱，在「後政改年代」，中
央必然「要根除」在立法會堅決投反對票
的「泛民」勢力，故有可能「藉區議會席
位再尋求連任超區議席的何俊仁、馮檢基
在今次區選失敗，同時亦代表未來立法會
『泛民』亦失去兩個可以在『超區』中競
逐的有力人選」。
曾浚瑛續稱，「假如何馮二人區選盡

墨，而櫻桃區的涂謹申連任又有差池，
『泛民』保持關鍵少數將更困難。在『泛
民』屆時喪失關鍵少數下，北京（中央）
擁有議會過半票數，一切重大議案如政
改、23條等具爭議法案立法就能如入無人
之境快速通過。」

政界批危言聳聽為拉票
不過，有政界人士批評，這篇為何俊仁
及馮檢基「護航」的文章「水準太低」。

他說，先不論為香港基本法第二十三條立法是香港
特區的憲制責任，也不談特區政府已多次重申，當
局現階段會先集中發展經濟，目前未有為第二十三
條立法的準備，只談實際情況，曾浚瑛的說法完全
是為了替何俊仁及馮檢基拉票而危言聳聽。
該政界中人解釋，為香港基本法第二十三條立

法，是由特區政府提出的政府議案，即只須立法會
在席議員過半數就可以通過。如果有所謂「霸王硬
上弓」，根本就不用等明年，今年就已經可以，而
且獲過半數通過的機會極大。他又批評，曾浚瑛犯
上事實錯誤，他指稱的「櫻桃區的涂謹申」，但涂
事實是競逐奧運選區，也就是「空降」，如果敗選
實是咎由自取，與他人無關。
參選樂翠選區的，還包括何君堯、阮偉忠、張永

偉、沈錦添。麗閣選區參選者還包括民建聯/工聯會
的陳穎欣。奧運選區參選者還有報稱獨立的高曉
榮。

■香港文匯報記者 鍾立
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